

**EN LA GESTIÓN DE LORENZO CÓRDOVA**

Hallan irregularidades por 400 mdp en el INE

El titular del Órgano Interno de Control del instituto dijo que exfuncionarios buscaron frenarlo

JAVIER DIVANY

El titular de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, diputado Pablo Angulo, informó que se detectaron irregularidades por alrededor de 400 millones de pesos en el Instituto Nacional Electoral (INE) durante la gestión de Lorenzo Córdova.

Las irregularidades fueron reportadas por el titular del Órgano Interno de Control del INE, Luis Oswaldo Peralta Rivera ayer a la Comisión de Vigilancia.

"En un aproximado, se habló de 400 millones de pesos de la gestión anterior del INE que no solo no está transparente y opaco, sino que ya se está resolviendo en los tribunales respectivos (...) Las sanciones respectivas en los tribunales pueden ser inhabilitación de los funcionarios hasta por diez años, si es una sanción administrativa grave", dijo Pablo Angulo.

Entre las irregularidades reportadas por el contralor del INE, está el gasto de 11.6 millones de pesos en una Memoria de Gestión Institucional 2014-2023 que no se entregó.

"Este proyecto tenía como finalidad hacer un informe de toda la gestión del anterior titular de la presidencia del Consejo General, pero terminó no siendo eso, terminó en tres contratos, con una inversión de más de 11 millones de pesos, para que dieran asesoría a los servidores públicos del INE, como si no hubiese el personal necesario y capacitado para hacer esto. Esto causa una terrible duplicidad de funciones", explicó Peralta Rivera.

Este y otros casos ya fueron denunciados por el contralor del INE, dijo el diputado Pablo Angulo, pero no se dieron detalles de los involucrados.

"Tenemos conocimiento que el contralor ha presentado denuncias contra exfuncionarios del INE, pero no sabemos (quién) porque se mantuvo un tema de la secrecía, pero habló de los más altos funcionarios del INE", dijo el titular de la Comisión de Vigilancia.

El informe del contralor también reveló que hay 16 millones de pesos no justificados en obras por más de 120 millones en el edificio de la Junta Local del INE en Zacatecas y que a través del portal Denuncia INE en 2023 se recibieron dos mil 407 denuncias, pero no todas tienen que ver con responsabilidades administrativas.

Peralta Rivera también reclamó que funcionarios del INE interpusieron juicios para frenar decisiones del Órgano Interno de Control.

"Aquí tuvimos problemas con el Instituto (...) Diversos servidores públicos del propio Instituto pugnaron, incluso presentaron juicios ante tribunales para atacar y derribar las decisiones del Órgano, se iniciaron los procedimientos correspondientes y actualmente uno en particular está ante el Tribunal Federal de Justicia Administrativa", expuso.

Puntualizó que el Órgano Interno de Control tiene una adscripción administrativa a la presidencia del Consejo General del INE, pero no lo supedita.

"Vamos a seguir luchando por mantener la autonomía, pero tenemos una



función dual; tenemos esta adscripción y fiscalizamos al Instituto. De alguna manera estamos dentro, pero también pertenecemos al Sistema Nacional Anticorrupción. Es esa dualidad la que me lleva a trabajar en conjunto", indicó.

Solicitó que los diputados trabajen

una iniciativa para facultar al Órgano Interno de Control del INE pueda aprobar por sí mismo su programa anual de trabajo.

Pablo Angulo hizo votos para que se sancionen las conductas irregulares de los servi-

dores públicos que no observaron la ley o que hayan hecho mal uso del recurso público.

"El trabajo es defender la autonomía de los órganos fiscalizadores", dijo.

**PABLO ANGULO**

TITULAR DE LA COMISIÓN DE VIGILANCIA DE DIPUTADOS

"El contralor ha presentado denuncias contra exfuncionarios del INE"

GESTIÓN**LORENZO CÓRDOVA**

fue consejero presidente del INE de 2014 a 2023



El Contralor del INE compareció ante diputados